

## **El compromiso inquebrantable de Vila-real con la cerámica**

Un año más, Vila-real se presenta en Cevisama con un compromiso firme y decidido con la industria cerámica. No es solo una feria; es el punto de encuentro donde nuestra tradición, innovación y resiliencia se exhiben al mundo. Una cita en la que nuestra ciudad, uno de los vértices del triángulo del azulejo, reitera su apoyo incondicional a un sector que ha sido, es y será clave para nuestra economía y nuestro desarrollo.

En nuestros más de 750 años de historia, hemos construido una identidad propia basada en el esfuerzo y el talento. La industria cerámica ha sido un pilar fundamental de nuestro crecimiento y bienestar, gracias a la visión de emprendedores como nuestros Hijos Predilectos José Soriano y Manuel y Héctor Colonques, quienes, junto a otros pioneros del sector, abrieron un camino que nos ha brindado progreso, innovación, empleo, desarrollo económico y también prestigio y proyección más allá de nuestras fronteras.

Sin embargo, no podemos ignorar las dificultades que atraviesa el sector. En los últimos años, la cerámica ha enfrentado desafíos sin precedentes: una pandemia que paralizó la producción, la crisis energética derivada de la guerra en Ucrania y una inflación que ha afectado gravemente la competitividad de nuestras empresas. A estos problemas se suma la incertidumbre por la reciente amenaza de aranceles por parte de Estados Unidos, el principal comprador del azulejo español. En 2024, en un momento de caída generalizada de las ventas al exterior, el sector exportó a este mercado por valor de 470,2 millones de euros, un 3,16% más que el año anterior. A pesar de la ligera recuperación en la producción, el sector aún se encuentra en niveles bajos y enfrenta una recuperación lenta.

Por eso, desde el Ayuntamiento de Vila-real reafirmamos nuestro compromiso con la industria cerámica y con Cevisama como escaparate fundamental para el sector. Seguimos trabajando en políticas industriales que refuercen la competitividad de nuestras empresas, con iniciativas como el polígono del nuevo Clúster de la Innovación Cerámica, que permitirá a Vila-real contar con un parque industrial moderno, sostenible e innovador de más de dos millones de metros cuadrados. Un proyecto que verá la luz en el verano de 2027 y que será clave para el desarrollo futuro de nuestra economía.

Además, apostamos por la innovación como motor de crecimiento. La colaboración con la Cátedra de Innovación Cerámica Ciutat de Vila-real de la UJI, con el catedrático Juan Carda como referente junto a todo su equipo, es una muestra de nuestro empeño por avanzar en la investigación y el desarrollo de nuevas aplicaciones cerámicas, fortaleciendo la posición de nuestro sector en los mercados internacionales. Iniciativas como la Feria Destaca, que en 2025 se desarrollará en su versión Destaca en Ruta, permitirán acercar la innovación a todo el territorio de la provincia, promoviendo el conocimiento y la transferencia tecnológica como herramientas fundamentales para la modernización del sector.

El carácter innovador y emprendedor de la industria cerámica de Vila-real no solo la convierte en referente mundial, sino que también la posiciona como un actor clave en la búsqueda de soluciones a desafíos actuales como la falta de vivienda asequible. La investigación en nuevos materiales, la producción eficiente y sostenible y el desarrollo de soluciones constructivas avanzadas pueden contribuir a mitigar esta problemática y ofrecer alternativas habitacionales que respondan a las necesidades de la sociedad. Para ello, necesitamos también la formación de profesionales capaces de dar respuesta a estas nuevas oportunidades. Desde Vila-real reivindicamos a la Generalitat la construcción del Centro Integrado de Formación Profesional en Edificación y Obra Civil para el que ya disponemos de un solar de 10.000 metros cuadrados cedido por la empresa Porcelanosa. Una infraestructura educativa que nos permitirá multiplicar las oportunidades laborales y de crecimiento en este sector.

Cevisama es el mejor escaparate para demostrar que la cerámica de Castellón sigue siendo líder mundial. Desde Vila-real, reiteramos nuestro apoyo absoluto al sector y nuestro compromiso con un modelo industrial basado en la innovación, la sostenibilidad y la competitividad. Juntos, afrontamos los retos del presente con la mirada puesta en un futuro lleno de oportunidades para nuestra industria y para nuestra ciudad.